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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

O IMPACTO ECONÔMICO
DO ROUBO DE CARGAS

CARTA ABERTA
Nesta semana a AMM (Associação Mineira dos Muni-
cípios) divulgou carta aberta direcionada ao governa-
dor Fernando Pimentel. Foram pontuados vários as-
suntos no documento como é o caso do transporte
escolar, os serviços de saúde pública e outras ques-
tões. Somente em relação ao transporte, a dívida para
com os municípios chega a R$ 125 milhões, em qua-
tro meses. Na saúde o débito ultrapassa a casa de um
bilhão e meio de Reais, valores de março. Por último,
de ICMS, o não repasse alcança a casa de R$ 50 mi-
lhões, situação que prejudica qualquer planejamento
de contas dos gestores municipais.

POSICIONAMENTO
Ainda de acordo com a carta direcionada a Pimentel, o
presidente da AMM, Julvan Lacerda, afirma que bus-
cando a solução conjunta entre o Governo do Estado
de Minas Gerais e municípios, solicita um posiciona-
mento sobre os temas mencionados. Ele argumenta
que tratam-se de problemas enfrentados pelos gestores
municipais, e que atingem diretamente os cidadãos que
necessitam de providências e soluções emergenciais.
Na despedida, fala-se no aguardo de breve retorno,
mas até o fechamento desta coluna não havia um
posicionamento do Governo.

NÃO GOSTOU
O governador Fernando Pimentel não gostou nada de
ter sido cobrado em nome dos prefeitos das cidades
mineiras em relação aos repasses de recursos obri-
gatórios que precisa fazer semanalmente e tem reti-
do. A alegação é de que o próprio governo não tem tido
condições de fazê-lo por falta de fluxo de caixa. Diz
dito popular que “se não gostou, que coma mais pou-
co”. E os prefeitos têm sido por demais tolerantes com
Pimentel. Não fosse assim, já o teriam chamado às
falas, até via judicial.

DOMINÓ
Em função desta situação o reflexo deste quadro pode
ser visto nas prefeituras. Uma pesquisa aponta que
72% das prefeituras estão em dificuldades para quitar
a folha de pagamento de seus servidores. Em São
Sebastião do Paraíso o quadro não é diferente e o pre-
feito Walker Américo não esconde de ninguém que a
fase não é das melhores. Não bastassem as quedas
de arrecadação neste período, o não repasse por par-
te do governo mineiro dos valores a que têm direito
tem deixado os administradores de pés e mãos ata-
das.

SÃO DOIS
A informação chegou truncada, e equivocadamente
constou aqui nas Curtas, edição de quarta-feira, que o
município paraisense iria receber três veículos vindos
de emendas parlamentares. Na realidade o municípi-
os já os recebeu, mas são dois, um via deputado Cás-
sio Soares, e o outro pelo também deputado estadual
Noraldino Júnior.

ARTICULANDO
Quando da reunião da AMEG em São Sebastião do
Paraíso, há mais ou menos quinze dias, uma prosa
aqui e outra acolá, e algumas costuras políticas foram
feitas. E ao que consta, surgiu o nome do professor
Mauro Zanin, ex-prefeito de Paraíso como possível
candidato a deputado. É algo a ser conferido.

CEMIG
De nada adiantou a mobilização da bancada mineira
entre deputados estaduais, federais e senadores que
reuniu lideranças pluripartidárias pela não privatização
das quatro usinas que estavam sob o controle da
Cemig. O Governo Federal não deu ouvidos, nem
mesmo aos seus apoiadores no Congresso Nacional.
O governo terá fôlego a mais para o fechamento das
contas no final do ano com um rombo de R$ 159 bi-
lhões. Em contrapartida presidente Temer conseguiu
amealhar a antipatia de incontável número de minei-
ros.

DUPLO E TRIPLO
O Governo de Minas anuncia que a conta de luz da
Cemig poderá triplicar após o leilão das quatro usinas
realizadas pelo Governo Federal nesta semana. A hi-
pótese aventada é para o caso dos investidores que-
rerem recuperar os valores aplicados na aquisição. Já
a concessionária de energia estima que o impacto
poderá ser menor e o valor das contas poderão ape-
nas dobrar de valor. Em 2012, a Cemig não aderiu à
MP 579 e buscou manter na Justiça a sua exploração
com regras mais vantajosas. A legislação previa que
as usinas não renovadas seriam leiloadas. E o povo
quem pagará o pato.

CONSTITUCIONAL
A ex-vereadora, e agora vice-prefeita e secretária de
Desenvolvimento e Ação Social, Dilma de Oliveira esta
toa feliz da vida. A Câmara Municipal de Paraíso
desengavetou um projeto de sua autoria que no ano
passado havia sido arquivado, com a indicação de que
o mesmo era inconstitucional. Passado um tempo
houve outro entendimento. A proposta prevê prioridade
nas Unidades de Saúde da Família e também na UPA
para idosos acima de 60 anos. O projeto agora apro-
vado e sem alteração, já foi encaminhado para san-
ção do Executivo. Vitória na Semana do Idoso.

CENSO AGRO
O deputado Carlos Melles (DEM-MG), presidente da
Frente Parlamentar Mista da Geografia, Estatística e
Meio Agroambiental (GEMA), e integrante da Frente
Parlamentar da Agropecuária (FPA), participou do lan-
çamento do Censo Agro 2017, nesta semana, em
Brasília.  O parlamentar destacou que a data é históri-
ca para o setor, já que será possível medir o alcance e
os resultados da agricultura na economia nacional. O
censo inicia-se  dia 1º de outubro e mostrará o cenário
real do agronegócio, de forma transparente.

INSUFICIENTE
A secretária municipal de Planejamento e Gestão, De-
nise Mavel, apresentou à Câmara Municipal na terça-
feira (26/9) a prestação de contas quadrimestral da Pre-
feitura, correspondente aos meses de maio a agosto.
O vereador Marcelo Morais verificando receita e despe-
sas anotou que a arrecadação comparada ao mesmo
período, no ano passado, teve variação positiva de 8%.
O vereador opina que este aumento não é suficiente
para manter a máquina administrativa funcionando.

Além dos buracos, precariedade e má conserva-
ção das estradas, pedágios caros e perigo de aci-
dentes, o roubo de cargas é um dos principais pro-
blemas que assombram as rodovias brasileiras e
motoristas que por elas trafegam. Violência que atin-
ge em cheio a economia do país, que já há algum
tempo anda em marcha lenta.

De 2011 a 2016, o roubo de cargas causou um
prejuízo de mais de R$ 6,1 bilhões em todo o país.
Foram quase 100 mil ocorrências desse tipo  nesse
período, segundo os dados de um estudo sobre o
impacto econômico desse tipo de crime no Brasil, di-
vulgado pela Federação das Indústrias do Estado do
Rio de Janeiro (Firjan).

Em Minas, o levantamento estima que o roubo de
cargas já tenha causado um prejuízo de pelo menos
R$ 250 milhões nos últimos seis anos. A mesma pes-
quisa aponta que o estado é o terceiro em número
de ocorrências, atrás apenas de São Paulo e Rio de
Janeiro, onde concentram-se a maior parte das fábri-
cas e indústrias brasileiras de grande porte.

As cargas mais visadas pelos bandidos são pro-

dutos alimentícios, cigarros, eletroeletrônicos, produ-
tos farmacêuticos ou químicos, têxteis, autopeças,
combustíveis e bebidas.

A questão é mesmo gravíssima. Em uma lista de
57 nações, o Brasil é apontado como o oitavo com
maior risco para o roubo de carga, à frente de países
em guerra e conflitos civis, como Paquistão e Sudão
do Sul.

A violência descomunal e o altíssimo número de
ocorrências de roubos e furtos de cargas refletem nos
custos operacionais, como o valor do frete e do se-
guro.

Junto com as despesas com combustível e pneu,
o investimento em proteção e segurança já está en-
tre os três itens que mais pesam para os transporta-
dores. Cada vez mais empresas de transporte ape-
lam para rastreadores, centrais de monitoramento,
apólices de seguros mais completas - e caras - e até
para escolta armada.

A carga é pesada e fatalmente acaba refletindo no
bolso do consumidor.

(Editorial do jornal Hoje em Dia, 29/09/17).

Joel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesCRÔNICA

Hipócrates,
o pai da medicina

Hippokrates nasceu na pequena ilha de Cós, na Grécia, pro-
vavelmente em 460 a. C., e morreu por volta do ano 375, na
cidade de Larissa, também na Grécia. O pouco que se sabe de
sua vida está contido em uma curta biografia escrita por Sorano
de Éfeso, famoso cirurgião e ginecologista do século II de nos-
sa era.

Filho de Heráclides e Fenareta, sempre buscou o conheci-
mento, tendo residido em diversas cidades, inclusive Atenas, a
cidade-luz de seu tempo. Além de medicina, estudou retórica,
filosofia e ginástica, com homens célebres de seu tempo.

Foi o maior médico da antiguidade e um dos maiores de
todos os tempos. Sua atuação e seus ensinamentos marcam o
fim da medicina mística e o início da observação dos fatos
clínicos.

A escola médica da ilha de Cós, no ano V a. C, sob sua
inspiração e direção, deu novos rumos à medicina, separando-
a da religião e da magia. Fundou os alicerces da medicina raci-
onal e científica, dando, ao lado disso, um sentido de dignidade
à profissão médica, estabelecendo as normas éticas de condu-
ta que devem nortear a vida do médico, tanto no exercício
profissional, como fora dele.

Ensinava que o conhecimento do corpo é impossível sem o
conhecimento do homem como um todo, concepção essa hau-
rida na medicina babilônica e na egípcia.. Acreditava que todo
corpo tem em si mesmo os elementos para regenerar-se e que
a própria natureza é que cura, devendo o médico limitar-se a
segui-la. Dizia que: “O corpo não é só um conjunto de órgãos,
mas uma unidade viva que a natureza de cada um regula e
harmoniza”.

Sua obra, que já tem quase 2.500 anos, constitui o texto
clássico da medicina ocidental. Alguns de seus aforismos são
célebres, por exemplo:

“O que remédio não cura, ferro cura; o que ferro não
cura, fogo cura; o que fogo não cura, é incurável.”.

“A vida é breve, a arte é longa, a ocasião fugidia, a
experiência enganosa, o julgamento difícil.”

Eis um resumo de seu juramento, utilizado em muitas esco-
las de medicina de todo o mundo ocidental, por ocasião da
cerimônia de formatura:

“Prometo que ao exercer a arte de curar, mostrar-me-ei
sempre fiel aos preceitos da honestidade, da caridade e da
ciência.

Penetrando no interior dos lares, meus olhos serão cegos,
minha língua calará os segredos que me forem revelados, o
que terei como preceito de honra.

Nunca me servirei da profissão para corromper os costu-
mes ou favorecer o crime.

Se eu cumprir este juramento com fidelidade, goze eu, para
sempre, a minha vida e a minha arte, com boa reputação entre
os homens.

Se o infringir, ou dele afastar-me, suceda-me o contrário.”
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F A L E C I M E N T O S
23/09 - Wanderley Rodrigues de Castro, 53 anos
24/09 - Ilidia Maria de Souza, 67 anos
24/09 - Maria Das Neves Da Silva Souza, 70 anos
25/09 - Osmar Rodarte Neto, 88 anos
25/09 - Emiliana Maria de Jesús, 94 anos
25/09 - Roselene Paixão dos Santos, 59 anos
26/09 - Pedro Luiz da Silva, 62 anos
26/09 - Maviaer Gonsalves Cordeiro, 68 anos
27/09 - Graciana Marta da Silva, 66 anos
27/09 - Antonia de Lourdes Souza Gonçalves, 54 anos
28/09 - Odete Bruno Fernandes, 78 anos
28/09 - Luzia Silveira, 87 anos
27/09 - Vitor Braz da Silva, 65 anos
28/09 - Maria Aparecida Dutra Pimenta, 93 anos
28/09 - João Soares Duarte, 79 anos
29/09 - Irene Rosa Pereira, 53 anos

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 062/2017, Tipo Menor Preço
Unitário. Objeto: “Prestação de serviços para execução de meio fio e
sarjeta por extrusora para a Prefeitura Municipal de São Tomas de
Aquino”. A abertura será dia 16 de Outubro de 2017, às 08:30 horas.

O edital completo e as demais informações relativas às licitações encon-
tram-se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br e na
Prefeitura Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua Alves
de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (035) 3535 – 1228,
diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão
ser lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 29 de
Setembro de 2017. Jose Carlos Pimenta – Prefeito Municipal.

Dr. Joel Cintra Borges
Médico-veterinário  -  CRMV-MG 0343

CONSULTÓRIO: Rua da Bahia, 19 - Jardim Independência
FONES: 3531-4549 e 9975-4549

SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO - MG

CÃES E GATOS: ATENDIMENTO A DOMICÍLIO.

Clínica, toques, partos,
vacinações contra brucelose e GTAs.

Eutanásia em grandes e pequenos animais.
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Por João Oliveira

Reunião quadrimestral onde
foi apresentada a prestação de
contas da Prefeitura de São
Sebastião do Paraíso referente
ao segundo quadrimestre de
2017 (de maio a agosto) foi
realizada terça-feira (26/9), no
plenário da Câmara Municipal.
Os números revelaram a situa-
ção do município em relação à
arrecadação, despesas, aplica-
ções de recursos e dívidas da
Prefeitura. Do orçamento de
receita apresentado para o
exercício de 2017, referente à
R$194 milhões, o município já
arrecadou cerca de R$116 mi-
lhões, ou seja, até o final do ano
a expectativa é que a Prefeitu-
ra arrecade ainda R$ 78 mi-
lhões.

Apesar de parte da dívida
herdada pelo município ter
sido paga pela atual gestão, do
ponto de vista do presidente da
Câmara, Marcelo de Morais, a
projeção das dívidas realizadas
até o atual momento pelo pre-
feito Walker Américo teria se
mantido próximo à gestão an-
terior. Na reunião, o vereador
pontuou que em relação ao
mesmo período do último ano,
a arrecadação do município
aumentou, uma variação posi-
tiva de 8%, o que segundo ele
não é suficiente para manter a
máquina administrativa funci-
onando.

Um dos principais momen-
tos da reunião foi a preocupa-
ção de vereadores se a prefei-

Prefeitura faz prestação de conta
na Câmara, e vereadores se

mostram preocupados

tura conseguirá aplicar os re-
cursos que faltam na Educa-
ção, que até o momento foi de
20,95%, sendo o mínimo pre-
visto de 25%. O vereador José
Luiz das Graças chegou a ques-
tionar sobre como serão apli-
cados esses recursos, já que,
segundo ele, existe a necessi-
dade em se investir nas cre-
ches, tanto no que se diz em
relação a estruturando quanto
atendimento. Ele alertou sobre
gastos desordenados para che-
gar ao limite mínimo de aplica-
ção de recursos, um índice de
4,05% que, conforme destacou
o vereador Marcelo de Morais,
não é baixo.

Entre os diversos questio-
namentos feitos por vereado-
res em relação a orçamento e
arrecadação, a secretária de
Planejamento e Gestão, Deni-
se Mavel, explicou que quan-
do o município fala em queda
de receita, na realidade está di-
zendo que a arrecadação foi
menor que o previsto, tendo
em vista acompanhamento feito
junto a planejamento da Asso-
ciação Mineira dos Municípios
(AMM) e outras questões
como inflação. Destacou tam-
bém que orçamentos passados
vinham sendo feitos de manei-
ra superfaturada e que até 2013
esse orçamento era mais igua-
litário. Para exercício de 2017,
ela comenta que o orçamento
foi feito de maneira mais justa.

“Claro que o orçamento,
como o próprio nome diz, você
está orçando, ele não é 100%,

mas nós tentamos fazer de
maneira mais justa, nem para
menor, nem para maior. Não
foi um orçamento superesti-
mando, nem com receita infe-
rior e ficou praticamente no
que foi colocado na Lei de Di-
retrizes Orçamentárias (LDO),
aprovada pela Câmara, justa-
mente para que não ocorra uma
divergência tão grande de va-
lores”. Para o exercício de
2018, a Prefeitura prevê um
orçamento de cerca de R$ 189
milhões. A secretária ressaltou
que esse orçamento é dentro da
realidade e que existe uma pre-
ocupação do Executivo e tam-
bém do Legislativo para que
haja esse equilíbrio na receita.

DESPESAS
De acordo com dados apre-

sentados pela secretária de Pla-
nejamento e Gestão, as despe-
sas orçadas da Prefeitura or-
çamento para 2017 foram de
cerca de R$168 milhões, sen-
do empenhadas R$ 115 mi-
lhões, liquidadas cerca de R$
95 milhões e pagas, até o mo-
mento, cerca de R$ 84 milhões.
Em relação ao Instituto de Pre-
vidência dos Servidores Públi-
cos Municipal (INPAR), a des-
pesa orçada foi de cerca R$ 19
milhões, tendo sido empenha-
do  cerca de R$ 10 milhões,
liquidado cerca de R$ 9 milhões
e pagas cerca de R$ 8 milhões.
Em relação à Câmara, o muni-
cípio orçou uma despesa em
torno de R$ 6 milhões, empe-
nhou cerca de R$2,9 milhões,

liquidou R$2,716 milhões e
pagou cerca de R$2,714 mi-
lhões.

A maior despesa do municí-
pio, de acordo com os dados, é
em relação a “pessoal e encar-
gos sociais”, cerca de R$ 74
milhões, seguido de “outros ser-
viços de terceiros, pessoa jurí-
dica”, cerca de R$ 43 milhões.
“Essa valor engloba principal-
mente os hospitais, como a San-
ta Casa. Justamente por isso
esse valor tão alto. Vimos que
houve uma receita alta de trans-
ferência  do SUS e do Estado,
justamente por isso esses valo-
res mais elevados, porque são
valores repassados”, explica.

EDUCAÇÃO E SAÚDE
Na Educação, cerca de

R$13 milhões foram aplicados
pelo município, um percentual
que corresponde a 20,95% dos
25% que prevê a legislação, ou
seja, cerca de R$ 16 milhões.
Colocando na ponta do lápis,
ainda faltam cerca R$3 milhões
a ser aplicado no setor. Ainda
sobre a questão da Educação,
Denise pontuou que é uma pre-
ocupação do município em
manter esse mínimo previsto e
comentou que pelo menos 60
professores da rede municipal
devem ser efetivados pelo mu-
nicípio.  Em relação à Saúde, o
município já ultrapassou os
valores mínimos aplicáveis, de
15%, chegando a um percen-
tual de 29,34% com aplicação
de recursos próprios, ou seja,
cerca de R$19 milhões.

Estudo realizado pelo presidente da Câmara
revelou que arrecadações do município aumentam
em comparativo com mesmo período do último ano

Arrecadação não deve atingir o esperado e,
segundo a secretária de Gestão, números estão

aquém das despesas de qualquer município

FOTOS: ASSCAM

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Assembléia Geral Extraordinária

O Presidente em Exercício do Instituto Paraíso, o Sr. Jefferson Louis
Teixeira, de acordo com o Artigo 46 do Estatuto Social convoca os
membros do referido Instituto, para se reunirem em “Assembléia Geral
Extraordinária “ que será realizada na Av. Monsenhor Mancini, n.º 755 -
Vila Dalva, na Arena Olímpica João Mambrini, no dia 07 de outubro de
2017, as 15:00 ( quinze ) horas,  afim de deliberar sobre o seguinte:

Eleição da Nova Diretoria.

        São Sebastião do Paraíso - MG, 25 de setembro de 2017.

JEFFERSON LOUIS TEIXEIRA
PRESIDENTE

O prefeito Walker Amé-
rico Oliveira, reuniu-se com
vereadores na manhã de sex-
ta-feira (29) para esclarecer
questões, tirar dúvidas sobre
compra de alimentos e pro-
jetos que estão em tramitação
no Legislativo e que foram
debatidos na última sessão da
Câmara, na segunda-feira,
dia 25. Servidores da Secre-
taria de Planejamento e Ges-
tão que atuam nos setores de
Licitações e Arrecadação
também participaram do en-
contro. Participaram da reu-
nião os vereadores Vinício
José Scarano Pedroso (vice-
presidente), Luiz Benedito de
Paula (1º secretário), Ademir
Alves Ross, Paulo César de
Souza (Tatuzinho) e Sérgio
Aparecido Gomes.

O prefeito pediu, mais
uma vez, a parceria da Câ-
mara para a aprovação de
projetos “importantes para a
gestão municipal e o progres-
so da cidade”, entre eles o
financiamento do Programa
de Modernização da Adminis-
tração Tributária (PMAT) —
que vai possibilitar a troca de
quase 200 computadores na
Prefeitura e a realização do
serviço de georeferenciamen-
to, a alienação de 30 imóveis
para fortalecer o caixa do
Instituto de Previdência mu-
nicipal (Inpar) e adequações
à lei do Imposto Sobre Cir-
culação de Mercadorias e
Serviços (ISSQN), permitin-
do que o município receba
recursos vindos das transa-

Compra de alimentos e venda de
30 imóveis é tema de reunião
entre Walkinho e vereadores

ções efetuadas com cartão de
crédito. O prefeito também
sugeriu aos vereadores que fa-
çam indicação no projeto de lei
em discussão na Câmara so-
bre a venda de terrenos para
que, todo o dinheiro arrecada-
do, seja destinado ao Inpar. Na
abertura da reunião, profissio-
nais que atuam na Secretaria
Municipal de Educação e na
Gerência de Compras e Licita-
ções, descreveram aos verea-
dores sobre todo o processo de
compra de alguns produtos ad-
quiridos para a merenda esco-
lar e que foram motivo de
questio-namentos na Câmara
pelo vereador José Luiz das

Foi realizada na Câmara
Municipal nesta semana, reu-
nião com servidores efetivos da
prefeitura de São Sebastião do
Paraíso que formam o Grupo
Especial de Trabalho para a
Modernização da Administra-
ção Tributária (Gmat). O Gmat
esteve na Câmara para escla-
recer aos vereadores o projeto
de lei que  dará entrada na Casa
e que tem por finalidade auto-
rizar o município a obter uma
linha de crédito de até R$ 3
milhões do PMAT/Automático
Programa de Modernização da
Administração Tributária e da
Gestão dos Setores Básicos -
do BNDES junto a Caixa Eco-
nômica Federal.

O financiamento do PMAT
segundo informações tem
como finalidade específica a
modernização da administração
tributária, não podendo ser uti-
lizado para ouras áreas. Ele
pode ser parcelado em até seis
anos, com dois anos de carên-
cia para começar a pagar e ju-
ros reduzidos. O chefe do de-
partamento de Informática,
Gustavo de Paula, falou da ne-
cessidade urgente de renova-
ção do parque tecnológico da
Prefeitura, destacando que a
maioria dos computadores está
sucateada com um sistema
operacional (Windows XP) que
não pode mais ser atualizado,
provocando atrasos e proble-
mas na realização dos traba-
lhos. De acordo com ele, o úl-
timo PMAT que possibilitou a
aquisição de equipamentos para
a administração aconteceu há
12 anos.

Conforme explicou a secre-
tária municipal de Planejamen-
to e Gestão, Denise Mavel Cân-
dido Paschoini, parte do finan-
ciamento do PMAT se destina-
rá a compra de 107 computa-
dores, sete servidores, três apa-
relhos de scanner, duas moto-
cicletas e dois carros, além de
capacitação para servidores.
Também estão incluídos no

PMAT recursos na ordem de
R$ 1,7 milhão para pagamento
de uma empresa que já foi lici-
tada e contratada pela prefei-
tura para fazer o georreferen-
ciamento do município e a re-
visão da Planta Genérica de
Valores (PGV), o que irá oca-
sionar uma correção de IPTU
para os imóveis em situação
irregular e um aumento grada-
tivo no valor do imposto para
grande parte dos imóveis do
Município.

Na intenção de autorizar
apenas o financiamento de re-
cursos para a modernização da
administração pública, o presi-
dente da Câmara, vereador
Marcelo Morais, questionou se
a proposta pode ser desmem-
brada, limitando o crédito a R$
1,3 milhão. “A prefeitura já
apresentou aos vereadores a
empresa e o programa que ela
contratou para fazer o georre-
ferenciamento da cidade. Na
ocasião nos foi dito que o pró-
prio aumento de receitas que
este trabalho vai gerar possibi-
lita o pagamento do contrato,
no valor de R$ 1,7 milhão. Por-
tanto, não justifica a prefeitura
solicitar um financiamento”,
destaca Marcelo Morais.

Os membros do GMAT ale-
garam que era necessário veri-
ficar junto à Caixa Econômica
Federal a hipótese de “fatia-
mento” do financiamento le-
vantada pelo presidente da Câ-
mara. Para esclarecerem a
questão antes de o projeto dar
entrada na Casa, vereadores
também se reuniram com dois
gerentes do banco para fazer o
questionamento.

Os representantes da Caixa
afirmaram que a análise da pro-
posta para obtenção da linha de
crédito depende de uma Lei
Autorizativa da Câmara e que
a liberação será feita de acordo
com o valor solicitado pela pre-
feitura, desde que ela respon-
da a todos os requisitos exigi-
dos pelo BNDES.

Município pede
aprovação de

projeto à Câmara
para financiamento

junto a Caixa

Grças, entre eles a carne moí-
da, filé de frango, ovo, marga-
rina e pão francês.

O prefeito negou que há
superfaturamento nestas aqui-
sições, justificando que é colo-
cado no preço as despesas com
frete, entrega e nota fiscal. Além
disso, é levado em conta a qua-
lidade do que é comprado sob
orientação de nutricionista, o
rendimento do produto e a re-
dução nas perdas que antes
ocorriam. O ovo, por exemplo,
é adquirido dos produtores ru-
rais locais, através do progra-
ma de Agricultura Familiar.

A convite do prefeito, o ge-
rente da agência local da Caixa

Econômica Federal, Márcio
Lemos, participou da reunião
para explicar aos vereadores
sobre como funciona o finan-
ciamento que a Prefeitura
pretende com o PMAT por
meio do Banco Nacional de
Desenvolvimento Social
(BNDES) – recurso na ordem
de R$ 3 milhões, parcelado
em oito anos, sendo os dois
primeiros de carência. Segun-
do Márcio, as regras do ban-
co mudaram. Hoje é neces-
sário, primeiro, a lei autori-
zativa aprovada pela Câmara
para, depois, dar entrada com
o projeto na Caixa.

(por Adriano Rosa)
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A Williams tem três cartas sobre a mesa
para decidir quem será o companheiro do
jovem canadense, Lance Stroll, no ano que
vem: Felipe Massa, Robert Kubica e Paul di
Resta.

A balança tende a pesar para o lado de
Kubica, piloto que enquanto esteve na Fór-
mula 1, antes do terrível acidente que sofreu
em 2011, numa prova de rali, na Itália, era
visto como potencial campeão. As severas
sequelas que ficaram em seu braço direito,
o afastou da categoria. Kubica tem apenas
30% dos movimentos da mão direita. Este
ano ele decidiu ver até onde pode ir com os
carros de Fórmula. Primeiro testou num car-
ro da GP3, depois com o F-1 de 2012, da
Renault, que também o escalou para os tes-
tes de meio do ano com o carro atual da equi-
pe.

A Renault ficou satisfeita com o desem-
penho do polonês, mas queria testá-lo mais,
e nesse ínterim, a McLaren rompeu com a
Honda, que por sua vez passará a fornecer
motores para a Toro Rosso, atual cliente da
fábrica francesa. O acordo rescisório da equi-
pe satélite da Red Bull, com a Renault, en-
volveu o promissor espanhol Carlos Sainz
Junior, que já vinha sendo sondado pela
Renault que não hesitou em contratá-lo pro
ano que vem.

Kubica, então, se ofereceu à Williams,
fez testes em simuladores, mas segundo co-
menta-se no paddock da Fórmula 1, enfren-
ta oposição do pai de Lance Stroll, que não
estaria satisfeito em ver seu filho dividindo a
equipe com o polonês.

Massa que disse várias vezes não ter
motivos para não renovar com a Williams,
mudou o discurso: “Quero ser visto como al-
guém importante para a equipe”. Disse ain-
da que tem total apoio dos engenheiros da
Williams, mas reconhece que às vezes as
decisões são tomadas por outros motivos e
que não dependem apenas dele.

Pesa a favor de Massa as dúvidas sobre
as condições físicas de Kubica, e a passa-
gem discreta que Di Resta teve na Force
India, de 2011 a 2013, sem nunca ter feito
nada que chamasse atenção. Massa já es-
tava aposentado no final do ano passado
quando a Williams o chamou para o lugar de
Valtteri Bottas que foi para a Mercedes subs-
tituir o campeão aposentado, Nico Rosberg.
Mas pesa contra o brasileiro a temporada
apagada que vem fazendo, ainda que não dê
para fazer muita coisa com o pouco compe-
titivo FW40. Na Hungria, Massa não correu
por causa de uma vertigem postural, e foi
substituído de última hora pelo escocês Paul
di Resta, piloto de testes da Williams, que

Cartas sobre a mesa

largou em último e abandonou a prova, mas
por nunca ter pilotado o carro antes, seu tra-
balho foi bastante elogiado, o que lhe deu
força para entrar na disputa pela vaga.

Enquanto a Williams não decide, temos
um campeonato que prossegue nesta ma-
drugada (4h) com o GP da Malásia, 15ª eta-
pa do Mundial, na escaldante e úmida Kuala
Lumpur, prova importante para as pretensões
de Vettel que admitiu ter espremido Max
Verstappen na desastrosa largada em
Cingapura. O alemão tem agora a difícil mis-
são de descontar os 28 pontos que Hamilton
abriu na liderança (263 a 235) com a inespe-
rada vitória na corrida em que Vettel era o
favorito.

Na Malásia, a disputa tende a ser equili-
brada entre Mercedes e Ferrari. Se por um
lado o calor pode ser aliado da Ferrari por
desgastar menos os pneus e ter mais facili-
dade em trabalhar os supermacios na tem-
peratura ideal de funcionamento, as caracte-
rísticas do Circuito de Sepang jogam a favor
da Mercedes pela melhor resposta de potên-
cia de seu motor.

Este será último GP da Malásia que dei-
xará de fazer parte do calendário da Fórmula
1 a partir do ano que vem. Em 18 edições, a
Ferrari venceu 7 vezes, Red Bull (4), McLaren
e Renault (2), Mercedes, Williams e BrawnGP
(1). Entre os pilotos, Vettel venceu 4,
Schumacher e Alonso (3), Raikkonen (2),
Irvine, Ralf Schumacher, Fisichella, Button,
Hamilton e Ricciardo, uma cada.

DE VOLTA À ARGENTINA
A Stock Car rompe fronteiras e volta à

Argentina depois de 10 anos. E a gente nota
como o tempo passa quando vê que dos 30
pilotos do grid, dez correram lá, em 2007,
entre eles o líder do campeonato, Daniel
Serra, e o vice, Thiago Camilo. A corrida 1 da
rodada dupla de amanhã tem a largada às
14h, ao vivo no SporTV.

Temporada apagada deixa Massa apenas
como opção para a Williams em 2018

Reuters

PARAISENSES DISPUTAM ABERTO
DO BRASIL DE XADREZ NO PARANÁ

por Gérson Peres Batista

Os enxadristas paraisenses Thales Braghini Leão e GM
Evandro Amorim Barbosa iniciaram na tarde de quinta-feira (28/
9) a participação no forte Aberto do Brasil do Sesc Caiobá, na
cidade litorânea de Matinhos/PR.

O evento conta com o incrível número de 200 inscritos e
distribui R$ 30 mil em prêmios! São vários mestres e grandes
mestres na disputa.

Serão jogadas 8 rodadas, finalizando no próximo domingo
(1/10).

O evento possui organização impecável.
Fonte: www.cxssp.com.br

DESAFIO
Foi realizado na manhã do último domingo, 24/9, um desa-

fio amistoso entre a equipe de São Sebastião do Paraíso e a de
Campinas, que veio ao CXSSP para disputar a tradicional
“Dobradinha” do clube.

São Sebastião do Paraíso levou a melhor no desafio, mas o
que prevaleceu foi a confraternização entre os presentes.

A disputa foi animada e marcada pelo espírito amistoso entre
os jogadores.

Foram jogadas partidas no ritmo rápido (15 minutos + 5
segundos de acréscimo) e no ritmo blitz (3 minutos + 2 segundos
de acréscimo). No ritmo rápido as equipes se enfrentaram duas
vezes, no sistema de ida e volta, alternando as cores das peças. No
blitz, jogaram 6 partidas no total, sendo cada uma delas com um
paraisense frente a um campineiro diferente.

Veja abaixo o resultado final:
Ritmo rápido (ida e volta):
Mesa 1: MN Gérson Batista x Luiz Paulo Roanet - 2 a 0.
Mesa 2: MN Jair Domingues x José Eduardo Menezes - 1,5

a 0,5.
Mesa 3: Thales Leão x Flávio Novais - 1 a 1.
Mesa 4: Dwlyan Santos x Paulo Rizzoli - 1 a 1.
Mesa 5: Diego Ferreira x Eduardo Leitão - 0 a 2.
Mesa 6: Lázaro Paschoa x Marcelo Risso - 2 a 0.
Total: CXSSP (7,5) x Campinas (4,5).
Ritmo Blitz (6 partidas para cada):
Total: CXSSP (19 pontos) vs Campinas (17 pontos).
Maiores pontuadores: Thales Leão, MN Gérson Batista e

Flávio Novais (todos com 5 pontos).

DOBRADINHA
Ocorreu na tarde de sábado, 23/9, mais uma etapa do Circui-

to de Dobradinhas do CXSSP.
Foram jogados dois eventos, ambos oficiais e válidos para

contagem de pontos para o ranking nacional e internacional.
Os torneios tiveram ótima quantidade de inscritos, com

quase 50 jogadores em cada!
Arbitragem muito bem conduzida pelo jovem Lucas Issigira,

que entregou os prêmios na cerimônia final.
No torneio de partidas rápidas os primeiros colocados foram:
Campeão: MN Gérson Batista.
Vice-campeão: Alberto Bonvini (Batatais/SP).
3º: Paulo Rizzoli (Campinas/SP).
4º: José Eduardo Menezes (Campinas/SP).
5º: Marcel Utiyama (Franca/SP).
Por categorias os campeões foram os seguintes:
Campeão feminino: Adriana Bonvini (Batatais/SP).
Campeão Sub8: Olavo Tadeu Oliveira.
Campeão Sub10: Andrew Duarte.
Campeão Sub12: Brenno Paschoa.
Campeão Sub14: Guilherme Brandão.
Campeão Sub16: Vitor Campos.
Campeão Sub18: Pedro Augusto Reis.
Campeão Sub20: Vinícius Alves.
O torneio de blitz (relâmpago) tiveram os seguintes premia-

dos:
Categoria A:
Campeão: Marcel Utiyama (Franca/SP).
Vice-campeão: Dwlyan Santos.
3º Luiz Paulo Roanet (Campinas/SP).
4º José Eduardo Menezes (Campinas/SP).
5º MN Gérson Batista.
Categoria B:
Campeão: Luiz Flader de Souza.
Vice-campeão: Pedro Augusto Reis.

Thales Braghini Leão e Evandro Amorim
Barbosa no Aberto do Brasil do Sesc Caiobá

CXSSP

3º Igor Gabriel Sabi.
4º Ricardo Amador dos Santos.
5º Paulo Henrique Rocha.

PARTIDA
Brancas: Flávio Novais
Pretas: Gérson Peres
Desafio CXSSP x Campinas CXSSP (Rodada 5 - Blitz),

24/9/2017
1.d4 Cf6 2.Cf3 g6 3.Bf4 Bg7 4.e3 d6 5.Be2 b6 6.Cbd2 Bb7

7.c3 Ce4 8.Cxe4 Bxe4 9.0-0 0-0 10.Cd2 Bb7 11.Bf3 Dc8 12.Db3
Cd7 13.h3 e5 14.Bh2 Bxf3 15.Cxf3 Db7 16.a4 a5 17.Tad1 Tad8
18.c4 Tfe8 19.Tfe1 exd4 20.exd4 Cf6 21.c5 dxc5 22.dxc5 Txe1+
23.Txe1 Dd5 24.Dxd5 Cxd5 25.cxb6 cxb6 26.Te2 Tc8 27.Bd6
Bf8 28.Bxf8 Rxf8 29.g3 Tc1+ 30.Rg2 Cb4 31.Cg5 h6 32.Ce4
Cd3 33.Cd6 Cc5 34.Te8+ Rg7 35.Te7 Cxa4 36.Txf7+ Rg8
37.Tb7 Cxb2 38.Txb6 Cd3 39.Ce4 a4 40.Txg6+ Rh7 41.Ta6
Ce1+ 42.Rf1 Cc2+ 43.Re2 Te1+ 44.Rd2 Txe4 45.Rxc2 Te2+
46.Rc3 Txf2 47.Rb4 Tf3 48.Rxa4 Txg3 49.Ta7+ Rg6 50.Ta6+
Rh5 51.Ta5+ Tg5 52.Ta6 Tg3 53.Rb3 (lance ilegal) 0-1

RESPOSTA
A solução do diagrama apresentado na edição do dia 27/9 do

JS é: 1.Rh6! e não há como se defender as pretas.

ESTUDO
No diagrama desta coluna as brancas jogam e dão mate.

Tente resolver e confira a resposta na edição de 7/10.

O não cumprimento do
contrato da Copasa em rela-
ção ao tratamento de esgoto
em São Sebastião de Paraíso
foi motivo de cobrança do
deputado estadual Antonio
Carlos Arantes (PSDB) du-
rante reunião com o secretá-
rio de Estado de Cidades e de
Integração Regional, Carlos
Murta, a presidente da em-
presa, Sinara Inácio Meireles
Chenna, e o vice-presidente
Fred Ferramenta. O deputa-
do solicitou uma solução para
os graves problemas que a
empresa tem causado no
município. Arantes disse que
a Copasa cobra da população
pelo tratamento de esgoto,
mas o serviço não é prestado
em sua totalidade.

O contrato com o muni-
cípio foi assinado em 2011 e
a Copasa tinha que entregar
a obra referente ao tratamen-
to de esgoto em quatro anos.
Esse prazo venceu em 2015.
"A Copasa, de 30 anos para
cá, não cumpre um contrato
sequer e não age preventiva-
mente. Ela só toma providên-
cias depois que a situação se
torna crítica, a população se
revolta, sai prejudicada e os
custos para remediar o pro-
blema são muito mais altos
para o Estado", criticou. Se-
gundo o parlamentar, o Esta-
do é bom para cobrar e mul-
tar os outros por agressão ao
meio ambiente, mas é o pri-
meiro a quebrar as próprias
regras e sair impune.

A Copasa em São Sebas-
tião do Paraíso foi autuada
pelo crime de poluição de re-
cursos hídricos. O caso foi

Arantes cobra da Secretaria
de Cidades solução para os

problemas da Copasa em Paraíso
Copasa não trata o esgoto, polui os córregos e a população paga a conta

constatado pela fiscalização da
Polícia Militar Ambiental
sediada em Passos que esteve
no município para verificar a
situação do Córrego Rangel. O
esgoto captado nos bairros São
José I, Monsenhor Mancini,
São José II, Vila Ipê, Verona,
Rubens Rocha, Acapulco e da
parte baixa da cidade é elimi-
nado diretamente no córrego,
devido a não conclusão da
elevatória que redirecionaria
esse esgoto para a estação de
tratamento do Rio Liso.

O deputado fez questão de
deixar claro durante a reunião
que a população paga pelo tra-
tamento de esgoto, mas ele não
é feito em sua totalidade. Além
disso, a empresa polui os rios.
"Quero uma solução rápida da
Copasa", afirmou Arantes.

AÇÃO POPULAR
CONTRA A COPASA
O presidente da Câmara de

São Sebastião do Paraíso, Mar-
celo de Morais, e os vereado-
res ingressaram com ação po-
pular na Justiça pedindo liminar
para anulação imediata de co-
brança da tarifa de esgoto no
município.

Ele também pede recompo-
sição dos danos coletivos so-
fridos em face de
descumprimento contratual do
programa celebrado para pres-
tação dos serviços de forneci-
mento de água e saneamento
básico no município. Segundo
o vereador, a Copasa é, hoje, a
maior poluidora no município
e que a empresa tem obtido lu-
cro com atividades degradan-
tes.

ARANTES PROPÕE
PROJETO PARA

RESERVAÇÃO DE ÁGUA
Em meio à discussão sobre

a crise hídrica que assola todo
o Estado, o deputado Arantes

apresentou ao secretário
Carlos Murta a ideia de um
projeto de lei que tratasse
sobre a reservação de água
com metodologia e simplifi-
cação de licença ambiental
para isso.

"Não se pode desperdiçar
tanta água das chuvas em um
país como o nosso. É preci-
so investir na reservação de
água em períodos chuvosos
para que, na época da seca,
a população, os animais e a
agricultura não paguem esse
preço altíssimo", argumentou
Arantes.

O secretário se mostrou
interessado e se comprome-
teu a apoiar o projeto. E ain-
da solicitou ao deputado
Arantes que convide mais
deputados a integrarem uma
comitiva para fortalecer a
ideia e o projeto.

(por  ANA KARENINA BERUTTI).

JOÃO PAULO MOURA
Para garantir a exclusivida-

de de uso de nome, marca,
logomarca e símbolos pelas
empresas no Brasil, é necessá-
rio registro no Instituto Nacio-
nal da Propriedade Intelectual
(INPI), órgão do governo fe-
deral.

Conforme explicado pelo
presidente da ACISSP, Ailton
Sillos, "o custo normalmente
cobrado pelo serviço para
efetivação do registro junto ao
INPI sempre foi inviável para
muitas micro e pequenas em-
presas, que convivem com a
insegurança de a qualquer mo-
mento ser notificadas para dei-
xar de usar seu nome porque
alguma outra empresa, de qual-
quer lugar do país, obteve o
direito de usá-la com exclusi-
vidade. Agora, com planos
mais econômicos, ampliamos
o acesso".

Conforme explica o Sebrae,
uma marca identifica o seu ne-
gócio e o diferencia dos demais
para o público consumidor. E
registrar seu nome comercial

Serviço de Registro
de Marcas mais

acessível para os
pequenos negócios

ou fantasia (e as imagens as-
sociadas a ele) é a única ma-
neira de se proteger contra pos-
síveis cópias e garantir a ex-
clusividade do seu produ-
to ou serviço.

Além disso, uma marca ex-
clusiva favorece que seu negó-
cio ganhe espaço no mercado.
Embora envolva custos, é um
investimento, e não uma des-
pesa.

Qualquer pessoa física ou
jurídica que esteja exercendo
atividade legalizada e efetiva
pode requerer o registro de
uma marca. Ele tem a duração
inicial de dez anos, prorrogá-
veis.

Para viabilizar o acesso ao
serviço, a ACISSP/CDL está
oferecendo desconto especial
para os seus associados e me-
lhor parcelamento.

Os interessados podem so-
licitar contato ou agendamento
de visita pelo App ACISSP, a
ser baixado da loja de aplica-
tivos, ou enviar e-mail para
convenios@acissp.com.br.
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Depois da polêmica sobre
a realização de um processo de
licitação entre a Secretaria
Municipal de Esportes, Câma-
ra de Vereadores e a AFAP (As-
sociação de Futebol Amador
Paraisense), a bola finalmente
vai rolar para o início da Taça
Paraíso 2017. Atendendo a exi-
gência de lei federal a Prefei-
tura realizou processo de lici-
tação que possibilitou ao Mu-
nicípio firmar parceria com a
Associação que é responsável
pela organização do campeona-
to.

Praticamente um mês após
o primeiro anúncio do início da
competição, organizadores
anunciaram para este domingo
o início dos jogos das séries A
e B.  neste domingo,1º de ou-
tubro. Serão realizados 10 jo-
gos na primeira rodada sendo
seis pela Série A e quatro na B.
Ao todo são 32 equipes que
entrarão em campo para a dis-
puta do torneio.

A principal mudança é a tro-
ca do local de duas partidas
envolvendo as equipes de Vila
Dalva x Luiz Tonin e Juventu-
de X União. Estes jogos esta-
vam marcados para o Estádio
Irmãos Capatti e foram trans-
feridos para o Estádio Comen-
dador João Alves (Paraisense).

No grupo 1 da Primeira Di-
visão, estão Santa Cruz, Ita-
marati, Termópolis Cruzei-
rinho, Barreirinho, Paraíso dos
Tratores, Tapir e Operário. No
grupo 2 foram sorteados os ti-
mes do Novo Horizonte, Ser-
rado, Olhos D’água, Marques,
Mocoquinha, PECB, Grêmio
Recreativo e Tubarão. Itama-
rati e Serrado são os times que

Depois da polêmica, Taça Paraíso
terá início neste final de semana

Taça Paraíso é uma das competições mais
aguardadas do esporte amador na cidade

subiram da Série B, no ano pas-
sado.

Na segunda divisão foram
reunidas 13 equipes. Sendo que
no Grupo 1, estão Vila Dalva,
Luiz Tonin, Portuguesa, Santa
Fé, Morro Vermelho, TG 04/
025 e Águas Quentes, enquan-
to que no Grupo 2, estão Ju-
ventude, União, Jardim
Diamantina, Guardinha, Maria
Italiana e Tiradentes.

Os jogos da Série A serão
disputados no Estádio Dr. Joa-
quim Ferreira Gonçalves (1º de
Maio) e Estádio Étori Cantieri.
Já as partidas da Série B ocor-
rerão no campo de Termópolis
e no Estádio Comendador João
Alves. Confira na tabela abai-
xo a relação das partidas, lo-
cais e horários. Pelo menos
dois jogos ocorrerão na parte
da manhã.

Roberto Nogueira

A Arena João Mambrini
será palco do Campeonato Bra-
sileiro de Seleções de vôlei fe-
minino sub-19 que começará
nesta segunda-feira, 2 de ou-
tubro. O evento faz parte da
programação oficial de aniver-
sário da cidade. Já neste do-
mingo é aguardada a chegada
das delegações das equipes re-
presentantes dois oito estados
participantes da competição.

O Campeonato Brasileiro de
Seleções (CBS) foi criado pela
CBV (Confederação Brasileira
de Voleibol) e visa a democrati-
zação do voleibol, além de ser
“vitrine” para o surgimento e
observação de novos valores em
todas as regiões do Brasil. O
evento também tem a partici-
pação da FMV (Federação Mi-
neira de Vôlei). A competição

será disputada por seleções dos
estados de São Paulo, Rio Gran-
de do Sul, Pará e Santa Catarina,
que estão na chave A. Minas
Gerais, Rio de Janeiro, Distrito
Federal e Mato Grosso, respec-
tivamente, estão no Grupo B.

A Seleção Mineira de
Voleibol já esta a caminho de
Paraíso. Durante a semana elas
passaram parte da semana em
Alpinópolis onde iniciaram os
treinamentos de preparação
para o campeonato. Como os
jogos serão realizados na Are-
na João Mambrini, a comissão
técnica resolveu intensificar e
prolongar os treinamentos para
fazer bonito em Paraíso. Para
isso, a equipe contou com uma
aliada. A cidade de Alpinópolis
acolheu o time mineiro duran-
te esse rigoroso período de

preparação. Considerado um
lugar tranquilo e em um ambi-
ente favorável a equipe iniciou
a preparação na quinta-feira
(28/9). Além do prefeito José
Gabriel, as atletas também re-
ceberam a visita de alunas da
escolinha de Voleibol de
Alpinópolis. A delegação per-
manece na cidade até o fim de
semana quando é aguardada em
Paraíso, no domingo, onde a
comissão técnica participará do
congresso técnico.

Segundo o secretário mu-
nicipal de Esporte, Tomás
Martins a iniciativa de sediar o
campeonato em Paraíso é uma
forma de incentivar a modali-
dade. “Já tivemos aqui outras
grandes competições de bas-
quete, futebol de salão e
handebol com a presença de

Arena recebe nesta segunda
Campeonato Brasileiro de
Seleções de vôlei feminino

equipes, seleções e grandes
atletas”, cita. Ele relembra que
na inauguração da Arena João
Mambrini a primeira partida
oficial disputada na quadra foi
de voleibol entre as equipes do
Cruzeiro e Brasília, válido pela
Liga Nacional.

A solenidade de abertura
será na segunda-feira, 2 de ou-
tubro a partir das 13 horas com
a presença das autoridades mu-
nicipais, já que o evento tam-
bém integra as festividades de
aniversário da cidade que neste
mês completa 196 anos. O pri-
meiro jogo está marcado para
às 14 horas. A Seleção Mineira
fecha a primeira rodada jogan-
do contra Mato Grosso a partir
das 18 horas. Confira na tabela
abaixo os jogos da primeira fase
da competição.

Implantado pela Polícia Mi-
litar, em São Sebastião do Pa-
raíso, desde 2012 o projeto
“Rede de Fazendas Protegidas”
está sendo considerado modelo
para outros municípios de Mi-
nas Gerais. A iniciativa visa re-
duzir através do incremento da
Patrulha Rural a crescente onda
de criminalidade no campo. A
idéia central é mobilizar os mo-
radores para em conjunto com
a PM viabilizar ações de preven-
ção e repressão aos crimes.

Em Paraíso o Rede de Fa-
zendas Protegidas possui cerca
de 1.500 cadastros. A polícia
utiliza na zona rural um sistema
que é diferente do usado nas
estradas e nas cidades, por isso
ele não perde o sinal. O software
é baseado em dados traçados
previamente, para facilitar que
as informações sejam enviadas
ao satélite e depois à viatura. O
software identifica o proprietá-
rio e mostra como a viatura faz
para chegar até a casa dele.
Tudo controlado por computa-
dores e GPS.

Além de Paraíso o projeto
está sendo também implanta-
do nas outras cidades que com-
põem a 20ª companhia da Po-
lícia Militar, no sentido de que
haverá o compartilhamento de
dados da zona rural. De acor-
do com a Polícia Militar, em
2014 foram registrados 486
casos de furtos e 22 roubos na
região da unidade. Em 2015, a
PM já atendeu 422 ocorrênci-
as de furtos e 17 de roubos.
Uma vez que o morador esteja
com dados pessoais atualiza-
dos, com o novo sistema, a
viatura chega mais rápido na
propriedade para fazer o aten-
dimento.

O foco principal é criar uma
rede bem estruturada, com a
setorização e delimitação de
áreas que possibilitem ao poli-
cial chegar a qualquer proprie-
dade rural – de pequeno, mé-
dia ou grande porte – no me-
nor tempo, de modo que pos-
sa realizar visitas de orientação
e atender às denúncias. “A par-
tir deste projeto são feitas reu-
niões com os proprietários, tra-
balhadores rurais e moradores.
São encontros periódicos com
eles para apresentar, por exem-
plo, dicas de segurança para o
ambiente rural”, explica o di-
retor de Apoio Operacional da
PMMG, coronel Geovani Go-
mes da Silva.

Ele ainda destaca a impor-
tância do envolvimento da co-
munidade, bem como de asso-
ciações, sindicatos, ONG’s e
demais entidades. “O envolvi-
mento da comunidade é funda-
mental. Ela é convidada a parti-
cipar das reuniões, onde são tra-
tadas as peculiaridades da re-
gião. Minas Gerais é um estado
muito grande e diverso e os en-
contros servem para discutir as
principais demandas de cada
localidade”, salienta Geovani.

A iniciativa que já funciona
em cidades como Patrocínio e
São Sebastião do Paraíso e,
hoje, está sendo implantada nos
arredores do município de
Mariana por meio da divisão
independente de Meio Ambien-
te da PMMG. Atualmente, está
sendo feito o cadastro dos
moradores locais. “É uma fase
demorada, é uma visita mes-

‘Rede de Fazendas
Protegidas’ de Paraíso
é implantado em outras

regiões de Minas

mo em que não só cadastra-
mos, como também explica-
mos o trabalho e aproveitamos
para gerar um vínculo com as
pessoas”, conta o comandante
da Companhia de Meio Ambi-
ente, major Juliano José Trant
de Miranda.

No Triângulo Norte, o pro-
grama foi concebido para ser
implantado nos dez municípi-
os do 46° BPM: Patrocínio,
Serra do Salitre, Guimarânia,
Cruzeiro da Fortaleza, Coro-
mandel, Abadia dos Dourados,
Monte Carmelo, Douradoqu-
ara, Romaria e Iraí de Minas.
“A ação está tendo uma reper-
cussão muito positiva”, frisa.

Além, da Rede de Proprie-
dades Rurais Protegidas, o co-
ronel Geovani elenca outras
ações da corporação voltadas
para a segurança no campo.
Segundo ele, já existe em al-
guns pontos do estado a Pa-
trulha Rural, que consiste na
vigilância das propriedades. Em
2018, a expectativa é de que a
PMMG receba novos veículos
com capacidade de trafegar em
pisos de asfalto e de terra. A
medida vai beneficiar tanto as
ações da Patrulha Rural quan-
to o desenvolvimento da Rede
de Propriedades Rurais Prote-
gidas.

NOVAS TECNOLOGIAS
Além da mobilização da co-

munidade rural, o êxito do pro-
jeto passa pela incorporação de
novas tecnologias, como uso
do GPS (Sistema de
Posicionamento Global). Por
meio do georreferenciamento –
definição da forma, limites,
características e localização de
um imóvel através de métodos
de levantamento topográfico –
as propriedades são cadastra-
das e recebem um código. “Ao
sair para investigar uma denún-
cia o policial vai encontrar a
propriedade rural por meio das
coordenadas geográficas. Será
um deslocamento mais rápido
do que temos hoje, já que o
GPS aponta as rotas mais rá-
pidas”, explica Geovani.

De acordo com o coronel, é
criado um código para cada pro-
priedade. “Quando fizermos
uma consulta por ele, estarão
listados todos os dados relacio-
nados àquela propriedade rural,
os dados básicos”, diz. O códi-
go que cada propriedade rural
recebe é chamado de Reds. O
procedimento visa evitar dupli-
cidade de nomes das proprie-
dades, ou que o nome de uma
seja atribuído à outra com nome
similar. O código Reds anula,
portanto, a possibilidade de erro
e facilita o trabalho de identifi-
cação, bem como possibilita o
Registro de Eventos de Defesa
Social (Reds) para a proprieda-
de correta.

Com isso, a guarnição po-
derá se deslocar para qualquer
ponto da área rural, devendo
apenas informar o código Reds
do local a ser fiscalizado no
GPS e o aparelho irá traçar a
rota mais curta para se chegar,
inclusive, realizando alertas de
curvas, velocidade, proximida-
de e chegada ao local de desti-
no. Além de agilizar o atendi-
mento, a iniciativa traz mais
segurança ao policial militar,
que poderá conhecer o trajeto
com antecedência.

Municípios estão incrementando o policiamento
na zona rural com o projeto de Fazendas Protegidas

Projeto modelo foi implantado em Paraíso há cinco anos
para combater a criminalidade e a violência no campo
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Uma das poucas obras re-
alizada durante a gestão do
ex-prefeito Rêmolo Aloise, foi
a reforma da Praça dos Imi-
grantes, que aliás por uma
questão de justiça, ficou mui-
to boa. Para dizer a verdade
o valor das despesas e o cus-
to da obra não foi por conta
da prefeitura, e sim, bancada
por uma construtora de
edificações residenciais
sediada aqui mesmo em Pa-
raíso.

A construtora que estava
construindo casas em um
loteamento na parte Norte de
Paraíso, ocupou um espaço
de área verde, mata ciliar, e
por esta razão e acordo feito
com a prefeitura, construiu,
com recursos próprios em
reposição, por ter ocupado a
mencionada área verde.

Várias árvores foram
plantadas na Praça dos Imi-
grantes, inclusive frutíferas,

entre elas, jabuticabeiras, que
devido à seca prolongada e falta
de serem aguadas, secaram, e
provavelmente morreram.

Várias pessoas que gostam
da Natureza, principalmente de
árvores frutíferas e outras es-

Árvores na Praça dos Imigrantes

pécies plantadas na Praça dos
Imigrantes, localizada em fren-
te à prefeitura, pedem para que
a Secretaria de Meio Ambiente
tente recuperar a vida dessas
árvores, ou providencie o
replantio.

É conveniente que técni-
co florestal faça avaliação
sobre a “saúde” e da possibi-
lidade de serem recuperadas,
ou sejam plantadas outras das
mesmas espécies e tamanho.

Por João Oliveira

Dois homens armados as-
saltaram na manhã desta quin-
ta-feira (28/9) a agência dos
Correios em São Sebastião do
Paraíso. O caso foi registrado
por volta das 9h30, quando dois
homens chegaram ao local e se
passaram por clientes, aguar-
dando momento para cometer

Homens se passam por
clientes e assaltam agência

dos Correios em Paraíso

a ação criminosa. Segundo in-
formações colhidas no local,
um dos suspeitos, que estaria
de camiseta branca e capace-
te, teria entrado na agência e
pegado uma senha, momento
em que ficou aguardando a
chegada do comparsa, um ho-
mem que usava trajes sociais
no momento do assalto.

Conforme a PM, os indiví-

duos aguardaram dar uma di-
minuída no movimento da
agência para cometer o roubo.
Quando o homem de trajes so-
ciais chegou, o outro indivíduo
anunciou o assalto, momento
em que o segundo suspeito
pulou para a área dos caixas,
onde pegou certa quantia que
ainda não foi apurada.

Após a ação, que durou

menos de cinco minutos, os
indivíduos fugiram, possivel-
mente utilizando motocicleta.
No momento da ação, dois se-
nhores de idade foram manti-
dos reféns enquanto o outro
cometia o roubou.

Até o fechamento desta ma-
téria, ninguém foi preso. A po-
lícia ainda acredita que os sus-
peitos não seriam de Paraíso.

FOTOS: Vasco/Jornal do Sudoeste

Apesar das promessas, o
Governo do Estado de Minas
Gerais não havia conseguido
regularizar os repasses do
ICMS (Imposto Sobre Circu-
lação de Mercadorias e Servi-
ços) prometido ara o dia 25 de
setembro. Novamente os mu-
nicípios não puderam contar
com os depósitos que deveri-
am ter sido feitos na terça-fei-
ra (26/9). A previsão era de que
este repasse sem o REFIS che-
gasse a R$ 50 milhões em va-
lores brutos, sem os descon-
tos dos 20% para o Fundeb,
correspondente ao período de
arrecadação de 18 a 22 de se-
tembro último.

O trabalho de cobrança da
AMM (Associação Mineira dos
Municípios) com a Secretaria
de Estado da Fazenda está se
transformando em rotina e,
desta vez, não foi enviado nem
mesmo o comunicado oficial
do valor da distribuição do im-
posto, que é por direito dos
municípios conforme previsto
no Art. 158, IV da Constitui-
ção Federal. Do montante ar-
recadado do ICMS, o Estado
também deveria ter repassado
a cota parte do Fundeb (Fun-
do de Manutenção e Desenvol-
vimento da Educação Básica)
e de Valorização dos Profissio-
nais da Educação que também
não foi depositado e, em valo-
res reais, chegariam a um total
de 35 milhões.

Além disso, de acordo com
o Art. 5º da Lei Complementar
Federal 63/90, a parcela do
Imposto sobre Operações re-
lativas à Circulação de Merca-
dorias e sobre Prestações de
Serviços de Transporte Inte-
restadual e Intermunicipal e de
Comunicações deveria ser de-
positada até o segundo dia útil
de cada semana e também es-
tava em atraso. O estabeleci-
mento oficial de crédito deve
fazer o repasse a cada municí-
pio, mediante crédito em con-
ta individual ou pagamento em
dinheiro, à conveniência do
beneficiário, do valor dos de-
pósitos ou remessas feitos na
semana imediatamente anteri-
or. Segundo a AMM estes atra-
sos inviabilizam o planejamen-
to financeiro das administra-
ções municipais.

Em Paraíso, o prefeito
Walker Américo comentou no
início de semana que a falta de
repasses e os constantes atra-
sos no envio dos valores que
estão chegando em valores
menores que os previstos está
prejudicando os planejamentos
da sua administração. Em se-
tembro a prefeitura teve difi-
culdades para pagar a totalida-
de da folha de pagamento dos
servidores. Até na sexta-feira
os funcionários que recebem
acima de R$ 3.500,00 aguar-
davam para receber os salári-
os de agosto.

A expectativa era de que
com o envio da terceira parce-
la do FPM (Fundo de Partici-
pação do Município) os salári-
os atrasados sejam pagos até o
início da semana. O Governo
Federal confirmou ontem o
pagamento do terceiro decên-
dio de setembro que é maior
do que o montante repassado
em igual período do ano pas-
sado em 11,26%. Confira de-
talhes na matéria em anexo nes-
ta página.

REFIS
Recentemente, o governo

divulgou balanço do Plano de
Regularização de Créditos Tri-
butários (REFIS), do período
de 5 de julho a 31 de agosto de
2017, Decreto Estadual nº
47210, de 30/06/2017, com
arrecadação que chegou a R$
4,3 bilhões referentes a impos-
tos e taxas devidos ao Fisco
estadual. Do total regularizado,
R$ 2,6 bilhões referem-se a
débitos tributários na fase ad-
ministrativa e R$ 1,7 bilhão a
inscritos em dívida ativa. A
maior parte dos pagamentos é
referente ao ICMS, totalizando
R$ 850 milhões.

Estes atrasos nos repasses
do ICMS já vêm acontecendo
há alguns meses. Os repasses
do ICMS passaram a ser credi-
tados com até 18 dias de atra-
so, ao longo do dia, e não nas
primeiras horas do segundo dia
útil da semana. O repasse do dia
16 de agosto foi transferido para
o dia 22 e, depois, adiado para
1° de setembro, quando foi de-
positado. A promessa era de que
o recolhimento do REFIS Esta-
dual (de 31/08, do ICMS) seria
repassado se fosse confirmado
o pagamento dos contribuintes.
O motivo do atraso, segundo o
governo, seria a indisponibilida-
de de caixa.

Já o repasse do dia 18 de
julho foi transferido para 4 de
agosto. Foram 18 dias para
complementar a receita, no
montante de R$ 126 milhões.
O repasse referente ao dia 16
de maio surpreendeu os prefei-
tos com valor menor, por erro
na distribuição da receita, quan-
do utilizaram o índice de 2014
sendo o correto o de 2017. Foi
necessário ajustar as receitas
com débito e crédito, por vári-
as semanas, no montante de R$
252 milhões.

Outra surpresa foi o repas-
se do dia 20 de setembro de
2016 efetuado com apenas
63,19% do valor que o Estado
deveria transferir aos municí-
pios. A parcela líquida efetiva-
mente paga do ICMS somou
R$ 64 milhões, quando na ver-
dade deveriam ser repassados
R$ 101,2 milhões. O Estado
ficou devendo aos municípios
mineiros R$ 37,3 milhões do
ICMS, além de R$ 40 milhões
para o Fundo de Educação –
FUNDEB.

Governo de Minas
atrasa de novo

repasse de ICM’s
aos municípios

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de

aniversários, comemorações.
Contatos pelo telefone (35) 9 8441-6625
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Devido aos frequentes au-
mentos autorizados pelo Gover-
no Federal para o gás de cozi-
nha (GLP) botijão de 13 qui-
los, o mais usado, o Jornal do
Sudoeste efetuou novamente
pesquisa de preços na quinta-
feira (28/09) em vários pontos
comerciais de revenda em São
Sebastião do Paríso.

Foi constatado que existem
estabelecimentos comerciali-
zando o botijão até a R$ 70
para entrega. O mais barato a
R$ 59,90 no Supermercado
Zico, para ser retirado no local
da compra.

Também foi constatado que
vários estabelecimentos estão
vendendo o botijão a R$ 60,
inclusive para ser entregue em
domicílio. E por falar em fre-
quentes aumentos do GLP au-
torizados pelo Governo Fede-
ral, tem sido motivo para dei-
xar consumidores revoltados,
principalmente os de baixa ren-
da, e pior ainda, pais de família
que estão desempregados, e
são milhões.

Vale lembrar que infeliz-
mente a classe política brasi-
leira conforme demonstra pes-
quisa a nível mundial, é a mais
desacreditada. Isto quer dizer
que somos campeões mais uma
vez em termos negativos, nes-
te belo e complicado Planeta
Terra.

Também temos que frisar
que o salário mínimo e de ou-
tras categorias de trabalhado-
res não são reajustados com
base no dólar, sim no real, de
janeiro a janeiro, ou seja, de ano
em ano.

Comparando-se o salário
médio do trabalhador brasilei-
ro em relação ao de trabalha-
dores da América do Norte,
principalmente nos Estados
Unidos e Canadá, bem como
em países da Europa, infeliz-
mente a diferença é muito
grande. Então, conforme se
afirma, se forem aumentar o
preço de combustíveis, inclu-
sive o gás de cozinha com base

na variação do dólar o salário
do trabalhador brasileiro deve-
ria ser reajustado também uti-
lizando-se o mesmo critério,
tomando-se como base o dó-
lar, e isto não acontece.

Já que políticos não levan-
tam sequer uma palha para con-
ter estes constantes aumentos
absurdos e impiedosos nos
combustíveis, dentre eles o
gás, então que o Ministério
Público, Federal, ou Estadual,
entrem com ações para por um
basta nesta prática abusiva de
poder econômico, contra a
Petrobras, e além do mais se
sabe que há cartéis. Sem pie-
dade nem pudor a estatal tem

autorizado semanalmente au-
mentos, e o sofrido povo bra-
sileiro, é bom frisar que são
treze milhões de desemprega-
dos, sendo sacrificado, clara-
mente para cobrir os rombos
deixados por quadrilhas que
roubaram ao longo dos anos.

Fica o alerta aos consumi-
dores paraisenses. Cuidado na
hora de comprar o gás de co-
zinha, porque você pode estar
adquirindo produto de má qua-
lidade, com peso a menor (deve
ser 13 quilos), botijões amas-
sados ou velhos que trazem ris-
co. Veja na tabela os preços le-
vantados na quinta-feira (28/
09).

Veja o novo levantamento
de preços do gás em Paraíso

Por João Oliveira

O lutador Jésus Ferreira Ro-
cha (Buguinho), foi um dos vi-
toriosos no Campeonato Brasi-
leiro de Lutas e Artes Marciais
Interestilos que aconteceu em
Pouso Alegre; Além dele, foram
destaques os atletas Pedro
Gabriel, que também levou a
melhor na sua categoria, e
Eliedson Martins, que ficou
com o vice-campeonato.

Conforme destacou
Buguinho, não foi fácil chegar
até a disputa e para poder lutar
no campeonato, foi preciso per-
der aproximadamente 13 quilos
para se adequar a categoria

meio-médio. "Eu e o Pedro dis-
putamos a luta pelo cinturão e
conseguimos a vitória por
locaute e o Elisedson foi vice-
campeão. Havia em torno de mil
atletas nesta disputa", destaca.

O atleta participou de diver-
sos campeonatos ao longo deste
ano e, segundo ele, tem sido
complicado manter o ritmo,
mas tem se dedicado bastante
ao esporte, apesar das dificul-
dades. "A disputa atendeu bas-
tante as minhas expectativas.
Estou focado no Muay Thai e
no MMA a próxima luta é no
Cantac Fight, onde também será
a estreia do Aldevam Oliveira,
no próximo dia 18", completa.

Atleta lutou na categoria meio-médio
e levou adversário a locaute

Atleta de Paraíso
é vencedor em
"Campeonato
Brasileiro de
Muay Thai"

Durante a realização dos
Fóruns Regionais, em
Varginha, quinta-feira, 28 de
setembro, o deputado estadu-
al Cássio Soares realizou a
entrega de mais um veículo
para atender as demandas de
saúde de São Sebastião do
Paraíso. O Fiat Doblò adqui-
rido a partir de emenda par-
lamentar indicada pelo depu-
tado, foi entregue ao prefeito
Walker Américo (Walkinho)
e ao secretário de Saúde,
Wandilson Bícego, que jun-
tamente ao vereador Sérgio

Deputado Cássio entrega mais
um veículo para saúde de Paraíso

Aparecido (Serginho da
SOSEG), tinham solicitado o
veículo ao parlamentar.

Cássio Soares também
anunciou que vai destinar mais
um carro à saúde do municí-
pio e que está trabalhando para
buscar recursos para a Santa
Casa de Misericórdia.

Esse é o segundo veículo
para a saúde destinado a Paraí-
so por intermédio do deputado.
Em 2013, foi adquirida uma Van
para pacientes do TFD (Trata-
mento Fora do Domicílio), no
valor de R$ 71 mil, com emen-

JOÃO PAULO MOURA

da parlamentar destinada por
Cássio, que fará a indicação de
outro veículo, totalizando três.

“Essa era uma necessidade
antiga da nossa população, que
infelizmente outros políticos
não atenderam. Por isso, essa
destinação do Cássio foi tão
importante, simbolizando o
empenho dele em buscar
melhorias para o povo de São
Sebastião do Paraíso”, desta-
cou o vereador Serginho.

Na oportunidade, o deputa-
do Cássio Soares reafirmou o
compromisso de destinar mais

um veículo à saúde do mu-
nicípio. “Há pouco mais de
20 dias estive em Paraíso, a
convite do meu amigo vere-
ador Serginho, quando assu-
mi o compromisso de desti-
nar dois veículos para o
transporte de pacientes da
saúde. Realizamos a entrega
do primeiro carro e logo irá
chegar mais um para ofere-
cer conforto e segurança aos
pacientes durante os trans-
portes intermunicipais”,
garantiu o deputado.
(Ascom do deputado Cássio Soares).



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
30 de Setembro de 2017

página 8 Jornal do Sudoeste

O governador Fernando
Pimentel participou na quin-
ta-feira,28, em Varginha, no
Território Sul, da reunião da
nova fase do Fórum Regio-
nal de Governo, intitulado
“Por todo o Estado, com to-
dos os mineiros”. Durante o
evento foram anunciados in-
vestimentos para a região e
assinado despachos governa-
mentais para viabilização de
obras. Também foram entre-
gues 131 veículos para o sis-
tema de saúde de 99 cidades,
dois deles para São Sebasti-
ão do Paraíso, recebidos
pelo prefeito Walker Américo
Oliveira.

Fernando Pimentel ressal-
tou a parceria do governo
com a Assembleia Legislativa
de Minas Gerais para con-
templar os municípios com os
veículos, que serão usados no
transporte de servidores e de
materiais e no transporte
eletivo (quando não há ur-
gência). Foram investidos R$
5,8 milhões com recursos de
emendas parlamentares. “De
maneira muito parceira, os
deputados cederam às emen-
das para que o Estado adqui-
risse esses veículos de forma

conjunta. Sai mais barato
porque, se você compra um
lote maior, os veículos saem
mais baratos”, disse o gover-
nador.

No caso de Paraíso, as
doações foram recebidas a
partir de emendas parlamen-
tares dos deputados Cássio
Soares e Noraldino Júnior. O
prefeito Walker Américo re-
cebeu das mãos do governa-
dor as chaves dos veículos.
“O que for de bem para a ci-
dade nós recebemos com as
duas mãos, porque será utili-
zado em prol da nossa comu-
nidade, para o bem do nosso
povo”, observa Walkinho.

“Em Minas Gerais, os par-
lamentares têm tido um de-
sempenho louvável na parce-
ria com o Poder Executivo”,
afirmou, lembrando que, “às
vezes, quem está longe não
percebe a importância do que
a gente faz. Esse ato aqui
hoje tem uma importância
enorme para cidades de 4
mil, 5 mil, 6 mil habitantes,
que não conseguem abrigar
um equipamento de saúde
mais complexo”.

Os Fóruns Regionais de
Governo, de acordo com

Fernando Pimentel, permitem
levantar demandas e atendê-
las. “Aqui, nós nos encontra-
mos e dividimos os nossos
problemas, buscando as so-
luções. Não tem dinheiro
para fazer tudo, então vamos
escolher aquilo que é mais
importante. Aqui em Vargi-
nha, vamos fazer a obra na
rodovia, que vai ajudar mui-
to a região inteira”, acres-
centou. O despacho assina-
do pelo governador define
intervenções em 18,1 km da
BR-491, entre Varginha e a
BR-381 – um dos trechos
mais movimentados da re-
gião.

Também foram anuncia-
das obras como a implanta-
ção de Posto Avançado de
Corpo de Bombeiros e a im-
plantação de aquecedores
solares, a iluminação de cam-
pos de futebol e quadras
poliesportivas na região,
além da colocação de 672
aquecedores solares em 15
municípios. Após as entregas
e assinaturas de despachos,
Fernando Pimentel ressaltou
que Minas Gerais vem supe-
rando as dificuldades, ape-
sar da crise financeira. “O

nosso barquinho, o barqui-
nho de Minas Gerais, está
navegando, não afundou
nem vai afundar, porque os
mineiros não vão permitir. É
com muita alegria que eu ve-
nho aqui ao Sul de Minas
dizer para vocês que Minas
Gerais vai continuar nesse
caminho: trabalho e sereni-
dade. Vamos enfrentar a cri-
se de cabeça erguida e
olhando para o futuro, e que
a região Sul seja um exem-
plo para toda Minas Gerais
e todo o Brasil”, concluiu.

Autoridades, represen-
tantes políticos e lideranças
da região destacaram a im-
portância de o governo criar
um mecanismo de diálogo
entre as estruturas do Estado
e a população de cada Terri-
tório de Desenvolvimento. O
evento de Varginha foi o 13º
dos 17 encontros que estão
sendo realizados em todos
Territórios de Desenvolvi-
mento.

A solenidade também
contou com a presença de
deputados, entre eles Cássio
Soares e Noraldino Júnior,
prefeitos, vereadores e lide-
ranças da região.

Pimentel entrega 131 veículos,
dois deles para Paraíso

Fernando Pimentel destacou a importância do trabalho conjunto com parlamentares e prefeitos
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Com aumento em relação a
2016, o terceiro e último repas-
se do FPM (Fundo de Partici-
pação dos Municípios) de se-
tembro entrou nas contas das
prefeituras na sexta-feira, 29.
A CNM (Confederação Nacio-
nal de Municípios) aponta que
o repasse em valor total foi
de R$ 1.912.200.468,11, con-
siderando o desconto do Fun-
do Nacional de Desenvolvi-
mento da Educação Básica
(Fundeb). O município parai-
sense ficou coma fatia de R$
831.616,83 em valores bru-
tos que é mais de 11% maior
do que o arrecadado em igual
período de 2016.

Sem a retenção constituci-
onal, a levantamento da CNM
prevê a transferência de R$
2.390.250.585,14 entre os
5.568 Municípios e o Distrito
Federal. Mensalmente, a enti-
dade municipalista divulga três
estimativas de repasses do
FPM. Os dados são calculados
a partir de previsões da Secre-
taria do Tesouro Nacional
(STN).

Para o chamado terceiro e
último decêndio, a estimativa
era de que o montante arreca-
dado é 13,90% maior que o
repassado no mesmo período
de 2016, em termos nominais,
quando foram transferidos R$
2,098 bilhões. Até quando se
considera os efeitos inflacioná-
rios, o último repasse do mês
foi maior que do ano anterior
em 11,26%. Dos três repasses
feitos em setembro, apenas do
segundo decêndio apresentou
redução, conforme mostra cál-
culos da entidade. Assim, o

Fundo fecha com o saldo po-
sitivo em 10% e com mais de
R$ 5,1 bilhões repassados.

No caso da Prefeitura de
Paraíso o valor bruto total re-
cebido ultrapassa a casa dos R$
831 mil. No entanto, do valor
recebido é feito desconto
como, por exemplo, os 20% do
Fundeb que corresponde a R$
R$166.323,37. Também é re-
tirado os 15% da Saúde equi-
valente a R$ 124.742,52 e o
1% do Pasep que soma R$
8.316,17. Em termos de recur-
sos líquidos sobram R$
532.234,77. “Estamos reven-
do alguns pagamentos para ten-
tarmos priorizar a folha de pa-
gamento dos funcionários e
dos aposentados”, comentou o
prefeito Walkinho.

PERÍODO
Ao somar todas as transfe-

rências feitas, de janeiro até
agora, o Fundo dos Municí-
pios totaliza R$ 69,325 bilhões.
Isso representa crescimento de
11,40%, em comparação com
o montante acumulado no mes-
mo período de 2016, sem con-
siderar os efeitos da inflação.
Mesmo com os valores maio-
res, existe um clima de apre-
ensão dos prefeitos em todo o
País. No entanto, ressalta-se
que a estimativa da Secretaria
do Tesouro Nacional era de
redução de 2% no montante do
mês, e o valor foi 10% maior
que o esperado. Em relação ao
último decêndio, a cifra
foi 34,32% maior que a previ-
são do governo. Para outubro,
o órgão prevê crescimento de
18%, em relação a setembro.

Paraíso recebe
R$ 532 mil de
FPM no último

repasse da união
em setembro


